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  Présents :   58 membres  

  Excusés du Comité :  Laurent Burnier, Delphine Jolliet, Kévin Grima, Xavier Pastor,  
    Damien Vagnetti 

 

 
Le Président souhaite la bienvenue aux membres et au Comité pour l’Assemblée générale 2024. 

 

Avant de commencer cette Assemblée Générale, le Président demande à tous et à toutes de se 
lever pour observer une minute de silence pour les membres disparus cette année MM. Louis Bach 
et George Kopp. 

 

Les membres du Comité absents retenus par leur travail sont excusés. 

 

Lecture des Procès-verbaux 2023 : 
L’Assemblée présente accepte et décharge le Comité à l’unanimité. 
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1. Rapport du Président – Cédric ERB 

 

Chers Membres, chers tous, 

Pour ma 1ère AG, c’est un réel plaisir de vous voir si nombreux ce soir, dans cette salle de l’école 
d’Anières, afin de suivre cette 134ème Assemblée Générale du sauvetage d’Hermance. 

Cette Assemblée a pour but de vous faire un récapitulatif de l’année 2023 au sein de la section. 

Je tiens dans un premier temps à remercier chaleureusement l’entièreté des membres ayant 
œuvrés aux bons déroulements de la vie de celle-ci et de son lot d’activités. 

C’est grâce à vous et à votre précieuse présence que l’âme du sauvetage perdure et vit. 

Merci infiniment pour cela. 

J’ai pu tout au long de l’année m’appuyer sur un Comité solide et motivé. Je ne vous cache pas 
qu’on ne manque pas de travail et les décisions à prendre ne sont pas forcément des plus aisées. 

Un cordiale et sincère merci à ce dernier pour son énergie investie. 

Le bilan 2023 est de bonne qualité avec une section seine et dynamique. 

Comme chaque année en début de saison nos sauveteurs et sauveteuses se sont formés au BLS-
AED, cours de matelotage et équipiers, cours aux pilotes d’interventions, recherche en ligne, de 
nombreux exercices dont celui de l’école d’ambulanciers… 45 membres ont suivi des formations et 
ont reçus le feu vert pour partir en intervention. 

Je souligne le travail magnifique de toute l’équipe instruction, je vous félicite sincèrement pour votre 
temps afin de former nos membres aux techniques d’interventions du sauvetage. 

Il a été effectué 76 interventions de tout horizon. Cependant une majorité de celles-ci ont été pour 
des assistances à des canots moteur en panne mécanique ou à court d’essence. De nombreuses 
heures de surveillance ont été assurées notamment lors de la Genève-Rolle, le Bol d’Or, Triathlon 
de Genève, feux du nouvel an ainsi que lors de manifestations planifiées par la Police. Une 
nouvelle fois, notre société a été bien représentée. Les usagers du lac peuvent compter sur nous. 

Bâtiments  

Nous avons réceptionné la rénovation des locaux avec les autorités, les entreprises et les 
architectes. Je vous remercie de prendre soin de nos locaux. 

Les festivités 

Notre traditionnelle fête a été organisée en juillet, cette dernière n’as pas forcément attirée du 
monde souhaité dû aux nombreuses manifestions organisées à la même date. 

Nous avons pu compter sur un magnifique 1er août pour rattraper les festivités. Comme chaque 
année la fête a été belle et joyeuse. Un grand merci à celles et ceux qui ont tenu les stands pendant 
la soirée ou pour la préparation de ces sublimes pâtisseries. 

A la mi-août, le sauvetage à assurer la sécurité du Jazz sur la plage d’Hermance. Merci aux 
membres ayant encadrés celle-ci. 

Bateaux, 

Le 447 à subi un lifting électrique aux vues des nombreux défauts pour qu’il puisse renouveler une 
année de service en bonne et due forme. 

L’équipe de la commission bateaux à trouver un bateau pour le remplacement du 247, nous 
sommes en attente du devis de l’entreprise Chavannes. Pour le remplacement du 447, ils étudient 
toujours diverses propositions. 
 
Voici les grandes lignes de l’année 2024, vous recevrez plus de détails pendant la lecture des 
responsables postes. 
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Pour conclure, 
 
Avant tout, je vous souhaite une bonne Assemblée, puis une belle saison. Prenez du plaisir, 
amenez votre bonne humeur, donnez, partagez vos expériences, le sauvetage n’est rien les uns 
sans les autres. 
 
Bonne Assemblée, belle soirée. 
 
 

 

2. Rapport du Trésorier – Olivier Werner 
 

Les comptes du sauvetage sont corrects. 
‘ 
Au 31 décembre 2023 le sauvetage avait en sa possession CHF 58'944.45. + EUR 759.98 , 
somme répartie entre les caisses et les avoirs en banques. 
 
Concernant les fêtes soit (fête du sauvetage et 1er août, nous avons fait un chiffre d’affaires de 
CHF 12’847.31), soit un bénéfice total de CHF 2’081.73. 
 
Le total des dons nous a rapporté la somme de CHF 33'411.-. 
 
Bilan 2023 
 
▪ Charges  CHF 114'909.61 
▪ Produits  CHF 103'763.44 
▪ Perte   CHF   11'146.17 
 
Il faut préciser que durant l’année 2023, nous avons dû remplacer toutes les radios, le programme 
informatique et acheter des pièces d’équipement pour un montant CHF 40'249.96.  
 
Suite au vol du moteur de la 447, nous avons également dû participer à l’achat d’un nouveau 
moteur pour la somme de CHF 5'770.40, le reste étant pris en charge par l’assurance (CHF 
23'900.95). 
 
Concernant les cotisations, trop de personnes payent en retard les années précédentes. Le 
trésorier demande plus de sérieux dans le versement des cotisations annuelles. 
 
Depuis février 2024, le sauvetage s’est doté du système TWINT payement par téléphone mobile.  
Ce système sera surtout utilisé pour les payements tels que : vêtements, boissons et fêtes. 
Toutefois, il ne sera utilisé qu’à partir de la somme de CHF 10.- étant donné le montant onéreux 
des frais bancaires. 
 
Je remercie les vérificateurs aux comptes pour leur disponibilité et bienveillance. 
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3. Rapport des vérificateurs aux comptes – Dejan Von Ow et Yohan Defrocourt 
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4. Décharges des comptes par l’Assemblée 
 

Le Président demande la décharge des comptes pour le Comité : l’Assemblée présente a accepté. 

 
5. Election des vérificateurs aux comptes 2024 
 
Stéphane VAGNETTI et Virginie FAVRE-ROMANO se sont portées volontaires pour les vérifications 
des comptes 2024. 

 
6. Modifications des Statuts de la Section 

 
A la demande de la Banque RAIFFEISEN Rive Gauche, nous avons dû modifier le statut de la section 
afin de pouvoir répondre à leur demande pour le changement de Trésorier ou de Président lors de 
nos Assemblées Générales : « L’association est valablement engagée par la signature du Président 
et du Trésorier en signature collective à deux pour les comptes bancaires ». 
 
Je vous demande l’approbation de cette modification. L’Assemblée présente a accepté. 
 

7. Rapport de la commission Bâtiment – Alexis Devidal 

 
Pour le bâtiment : 
 
Comme vous le savez notre local de vie a été rénové et est terminé avec une réception de celui-ci le 
24 novembre 2023: 
 
1. Le mur (peinture) 
2. Installation d’une vitrine à l’entrée (au niveau des anciens placards) 
 
Les travaux du local de vigie sont également terminés (plafond, sol, mur) 
 
D’autres travaux sont en projet pour 2024 : 
 
1. On va installer deux treuils pour le moteur de la Romande. 
2. Rénovation des pontons. 
3. Porte de garage. 
4. L’eau au local l’hiver : toujours en cours de demande et à l’étude avec les SIG. 
Comme vous le savez, on a pris contact avec la mairie d’Hermance et les SIG pour mettre l’eau du 
local hors gel pendant la saison hivernale. 
Un futur projet est en train d’être analysé afin de mettre un store ou un toit de protection solaire sur 
le ponton. 
 
Pour le matériel : 
 
Des sponsors ont été trouvés et l’achat de nouvelles tenues de quart, des tenues étanches, des 
casques ont pu voir le jour. 
Des shoftsell ont été également achetés pour les membres de la section. 
 
Il reste ainsi à remplacer : 
 
1. Les tenues personnelles et les tenues pour les rameurs. 
2. Les combinaisons néoprènes 
3. Les gilets eau vive 
 
Les stocks de vêtements ont été refaits (tee-shirts, shorts, pulls, sweets, casquettes, bonnets, …) 
Pour finir, je vous demande de prendre soins des locaux (entretien, rangement, séchage, nettoyage 
des locaux, …). 



Page 6  

8. Rapport du Responsable de la Rame – Laurent Burnier 

 
La saison 2023 est restée fidèle à la précédente avec un petit plus, en ajoutant une sortie 
supplémentaire le lundi avec des rameurs confirmés pour une navigation sportive de plus d'une 
heure par sortie. Malheureusement, de courte durée puisque à la mi-juin, l'effectif n'était plus 
suffisant pour continuer les entrainements. 
 
Pour les entrainements du mercredi, deux sorties par soir en intégrant les débutants afin qu'ils 
puissent se former en douceur et connaitre les commandements du barreur. 
 
Le 2 septembre 2023, nous nous sommes déplacés pour les joutes de la fête du petit Lac 
organisée par le Sauvetage de Genève sur le site des Bains des Pâquis. 
 
- Rame féminines : 1ère place avec le renfort de deux rameuses d'Yvoire. 
- Rame hommes : à la 4ème place. 
- Course en ligne : 2ème place. 
- Plonge : 1ère place. 
- Soins : 6ème place 
 
- Classement général : 3ème place. 
 
- Genthod-Bellevue sont vainqueurs du Général. 

 
Je remercie et félicite tous les participants ainsi que toutes les personnes qui sont venues nous 
encourager tout au long de cette magnifique journée sous un soleil de plomb. 
 
Je n'oublie pas Jeanne et la remercie pour son implication dans l'organisation du premier 
entrainement intersection qui s'est déroulé sur notre site et suivi de la Belotte. 
 
Retour positif pour ces moments de partages, à renouveler. 
 

 

9. Rapport du Responsable de la Formation – Alexandra Eigenmann. 
 

BSL-AED 

 Nombre de cours : 6 

 Nombres de participants : 40 

 

Cours Equipiers 

 Nombre de cours : 4 

 Nombre de participants : 45 

 

Cours pilotes 

 Nombre de cours : 2 

 Nombre de participants : 10 
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Activités 2023 

 Nous avons fait également des cours : 

▪ Hypothermie à Coppet = 4 personnes 

▪ Motopompe = 6 personnes 

▪ Matelotage = 8 personnes 

▪ Exercice COHERAN = 12 personnes 

▪ Remorquage à Bellevue = 4 personnes 

 

Points à améliorer :  

▪ Ponctualité lors des cours et vigies. 

▪ Effectuer plus de formation lors des vigies (Demander au pilote) 

▪ Être plus volontaires à s’inscrire aux différents cours. 

  

Points positifs :  

▪ Bonne dynamique. 

▪ Une bonne motivation a été perçu durant les cours par les instructeurs. 

▪ Bons échanges entre les anciens et nouveaux. 

▪ Une écoute qui a été apprécier lors des cours. 

 

Un grand merci aux instructeurs et aux sauveteurs. 

 

10. Rapport du Responsable des Juniors – Delphine Jolliet 
 
L’année 2023 à commencer avec une réunion afin de connaître les envies de chaque membre 
junior, seul 3 participants étaient présents. 
 
Plusieurs activités ont été proposées dont :  
 
- Exercice COHERAN 
- L’international junior de la SISL 
- Différentes dates pour la formation 
- Course de caisse à savon 
- Un concours photo cette été  
- La conception de foyers pour attirer des jeunes. 
- Prise de contact avec les autres Présidents du petit Lac pour former tous les jeunes ensembles, 
sur conseil de notre Président. 
 
Malgré toutes ces propositions, je n’ai pu relever que le manque de motivation ou de temps de la 
part des juniors. 
 
Je remercie par la même occasion, toutes les personnes ayant œuvrées lors de la journée Juniors 
organisée par notre section. 
 
Au vu du peu de fréquentation lors de ces événements et par manque de temps, je préfère ne pas 
réitérer cette expérience.  
 
Bonne fin de soirée à tous et au plaisir de vous retrouver lors de vigie. 
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11. Rapport de la Responsable des Fêtes – Anaïs Burnier 
 
Durant l’année 2023, nous avons organisé la fête du sauvetage et participé à la fête du 1er août 
organisées sur la commune d’Hermance. 

 
Malheureusement, le Triathlon International de Genève s’est déroulé en même temps que la fête 
du sauvetage. Ce qui a eu pour conséquence que les accès étaient fermés pour se rendre à la 
commune d’Hermance, ce qui a engendré beaucoup moins de participants. Néanmoins, la fête 
s’est bien déroulée en toute sérénité. Nous avons subi un déficit de CHF 2'339.-. 
 
Concernant la fête du 1er août, les citoyens sont venus en nombre ce qui nous a permis de faire un 
bénéfice de CHF 4'420.- 
 
Malgré le déficit de la fête du Sauvetage, nous avons fait un bénéfice total de CHF 2'081.- 
 
Nous avons choisi la date du 31 août 2024, pour la prochaine fête du sauvetage. Néanmoins, nous 
attendons divers renseignements ce qui pourrait modifier la date en question. 
 

12. Rapport du Responsable Bateaux – Damien Vagnetti et Kévin Grima 
 
447 : 
L’ancien moteur du 447 a été récupéré fin 2022 à Chens-sur-Leman par la Société Internautique.  
La prestation a couté CHF 373.15. 
Le remplacement du moteur, l’installation des nouvelles commandes, les réparations du tableau 
arrière étant endommagés suite au vol ont été effectués par cette même société.Ces travaux été pris 
en charge à hauteur de CHF 23'900.95 par l’assurance et à hauteur de CHF 5'770.40 par le 
Sauvetage. 
 
Nous avons profité de la sortie du bateau pour remplacer les deux batteries, refaire l’anti-fouling, 
nettoyer la cale et les flotteurs du bateau, pour une facture d’un montant de CHF 3'641.70. 
La vidange du 447 a été faite en août pour une facture d’un montant de CHF 1'567.95. 
 
Divers autres travaux ont été effectués par nos soins, notamment : 
- La réparation des feux de navigations  

- La réparation de la pompe de cale 

- Le rangement du faisceau sous le poste de pilotage 

- Le remplacement des 2 chaumards avant 

- La pose d’une boussole 

- Nous avons recollé les supports de main courante décollés  

- Nous avons installé une plaque de renfort autour du coffre sous le siège pilote qui se fissurait. 

Le bateau sera sorti en mars pour le caréner et le nettoyer.  
 
247 : 
Concernant le 247, le service des deux moteurs a été effectué au mois d’août par la Société 
Internautique pour un montant de CHF 2'144.75. 
Divers travaux ont aussi été effectués par nos soins, notamment : 
- La pose d’une boussole 

- La réparation des supports de gaffes 

- La réparation du support de la civière  

- La réparation des fixations de la motopompe. 

 
347 : 
Nous avons posé un extincteur sous le poste du barreur et fixé le bac de batterie. 
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*   *   * 
 
NB : Merci à tous de prendre soins du matériel et de penser à prévenir votre pilote si vous constatez 
des problèmes sur les bateaux afin que nous puissions intervenir avant que cela n’empire. 
Par ailleurs, n’hésitez pas à profiter de votre temps libre pendant les vigies pour nettoyer les 
bateaux, c’est notre vitrine et notre outil de travail. 
 

13. Admissions – 23 nouveaux membres 
 

Badrakhan Fadi Kappenberger Thomas 

Bersier Géraldine Pillonel Vincent 

Black Abigail Ramu Salomé 

Bovet Rachid Rastoldo François 

Calisesi Emilie Rigoli Juan 

Castella Théo Romano Marie 

Crabtree Patrick Tasala Alin Ionel 

Gasnier Anouk Vasquez Michel 

Gonin Renée Werner Célia  

Heinrich Pierre Werner Coralie 

Hohl Thibaud Werner Elodie 

Holzer Amandine   

 
 

Démissions – 27 membres 

Besnier Godefroy Kockel Tiziana 

Bron Lucie Luftkens Mathias 

Carreira Thomas Malfroid Jean-Luc 

Casalini Maxime Michelot Charlène 

Casimo Jean-Marie Morel Killian 

Chenevard Florian Odendhal Hubert 

Compain Sébastien Parker Mattéo 

Dutruel Alessia Pinto Matos Cindy 

Ferré Jade Poncet Etienne 

Gérard Manon Ricco Stéphane 

Girault Corentin Tenud Marine 

Itin Constana Volta Tommaso 

Jimenez Angel  Wider Cédric 

Keller Thomas  

 
 

Transfert – 0 Membre 
 

Décès – 2 Membres 

 
Radiation pour non-paiement des cotisations – 3 Membres 
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14. Élection du Président 

 

Le Président actuel demande si quelqu’un de l’Assemblée serait intéressé par ce poste. 
Etant donné que personne ne s’est annoncé, l’Assemblée a réélu à l’unanimité le Prédisent M. 
Cédric Erb. 

 

 

15. Election du Comité 2024 
 

Voici le nouveau Comité 2024 : 

Président :      Cédric Erb 
Vice-présidence :      Nicolas Werner  
Trésorerie :                               Olivier Werner 
Secrétariat :                        Clémence Brondel-Erb 
       Christine Werner  
Responsable Formation/Junior :    Alexandra Eigenmann 
Rame :                 Laurent Burnier 
Suppléant rame :       Jeanne Romano 
Bâtiment & Matériel :        Alexis Devidal  
Bateaux :       Vincent Pillonel 
Fêtes :     Anaïs Burnier 
Responsable Communication & IT :  Xavier Pastor  
Suppléant au Comité :    Christian Bernet 
Suppléant au Comité :    Dejan Von Ow 
 

Le Comité a été élu à l’unanimité par l’Assemblée. 

 

Rentre au Comité 2024  

Jeanne Romano (suppléant rame) 

Dejan Von Ow (suppléant au Comité) 

Vincent Pillonel (responsable Bateaux) 
 

Je souhaite la cordiale bienvenue à nos trois nouveaux membres au sein du Comité. 
D’avance merci, de votre investissement, votre intérêt, pour notre société.  

 
 
Quitte le Comité en 2024 

 

Damien Vagnetti (responsable Bateaux)  
Delphine Jolliet (responsable Juniors) 
Kevin Grima (suppléant Bateaux) 
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16. Divers 

 

 Vigies et Interventions 

▪ 188 jours de vigie 

▪ 1’504 heures de présence 

▪ 76 interventions 

▪ 3 victimes évacuées en ambulance dans un centre hospitalier 

 
Hélice d’or 2023 

▪ Remise à Nicolas Werner pour son bout dans l’hélice lors d’une manœuvre. 
 
 

Fête du Sauvetage - 31.08.2024 : 
Un courrier sera envoyé aux membres dès que la date sera confirmée ou déplacée. 
 

Intranet – opérationnel depuis la fin février 2024 
Présentation par Nicolas Werner du nouveau site intranet. 
Chaque membre recevra des codes d’accès et une formation aux cours équipiers et/ou pilotes. 
Il sera possible dorénavant d’avoir accès à l’agenda des activités du Sauvetage et de s’inscrire aux 
vigies via cette application.  
Tous les événements seront également visibles sur ce site. 
Chaque membre sera dorénavant responsable de la mise à jour de ses données personnelles. 
Concernant les coordonnées privées de chaque membre, seuls les noms et les numéros d’urgence 
seront accessibles à tous, en cas d’urgence. 
Pour des raisons de confidentialité, seuls les membres du Comité auront accès aux autres données. 
Il sera également possible de consulter et suivre le paiement de ses cotisations, ainsi que le suivi de 
ses formations. 
 

Internet – opérationnel depuis la fin février 2024 
Présentation par Nicolas Werner du nouveau site internet.  
 
Remplacement du bateau 247 : 
Présentation des plans du nouveau bateau, par encore totalement validés, établi sur la base du 348 
du Sauvetage de la Belotte. 
Nicolas Werner remercie la commission Bateaux pour son travail qui a permis le développement de 
cette nouvelle unité. 
Reste actuellement à recevoir le devis final et à chercher des sponsors avant la validation du projet. 
Il est à relever qu’il faudra compter 9 mois pour la construction de ce bateau par le Chantier Naval 
Lucerne Chavannes-de-Bogis. 
Nous espérons qu’il rejoindra le Sauvetage et sera opérationnel dans le courant de l’année 2026.  
 
Au nom de toute l’équipe organisatrice, le Président remercie tous les membres présents à 
cette Assemblée Générale 2024. 

  
 

 
Le Président 
Cédric ERB 

La Secrétaire 
Christine WERNER 


